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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 11/2024 4 

Aos vinte e oito dias do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, na Sala 5 

de Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida 7 

General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência do 8 

Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente o Conselho de 9 

Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate e 10 

dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto, Adriana Timóteo dos Santos, Ana Cláudia Barana 11 

(suplente), Andrea Tedesco, Beatriz Gomes Nadal, Carlos Emmanuel Ribeiro 12 

Lautenschläger, Eliane de Fátima Rauski, Emerson Martins Hilgemberg, Gilmar Batista 13 

Mazurek (suplente), Gilmara de Cássia Ventura (suplente), Gonçalo Cassins Moreira do 14 

Carmo (suplente), Jesiane Stefania da Silva Batista, Jozia Ribeiro do Nascimento, Júlio César 15 

Miné, Margarete Aparecida dos Santos (suplente), Miguel Archanjo de Freitas Junior, Nilvan 16 

Laurindo Sousa (suplente), Renê Francisco Hellman, Sandra Maria Scheffer, Siderlei 17 

Nascimento, Silvana Oliveira e Vitória Freitas Caetano de Oliveira; contando ainda com a 18 

presença dos representantes da Procuradoria Jurídica Adriana de Fátima Pilatti Ferreira 19 

Campagnoli, da Prefeitura do Campus Universitário Elias Pereira, da Coordenadoria de 20 

Comunicação Social Luciane Pereira da Silva Navarro, do Núcleo de Tecnologia da 21 

Informação Luiz Gustavo Barros e da Controladoria Geral Cristiane Galvão Fidelis, para 22 

apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação da Ata 10/2024; 2 - Processo 23 

nº: 24.000060158-8. Interessada: Vara da Infância e Juventude de Ponta Grossa. Assunto: 24 
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Homologação da assinatura do Termo de Cooperação Técnica celebrado entre a Vara da 25 

Infância e Juventude de Ponta Grossa, o Núcleo de Estudos e Defesa de Direitos da Infância 26 

e Juventude da UEPG e a 15ª Promotoria de Justiça da Comarca de Ponta Grossa, visando 27 

o desenvolvimento do Projeto Semeando o Futuro; sob coordenação do professor Alexandre 28 

Almeida Rocha. Relatora: Conselheira Adriana Timoteo dos Santos; 3 - Processo nº: 29 

24.000047996-0. Interessada: Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP. Assunto: 30 

Homologação da Portaria R. 2024.624 que autorizou ad referendum a abertura de 31 

Processo Seletivo Simplificado - HURCG. Relatora: Conselheira Eliane de Fátima Rauski; 4 32 

- Processo nº: 24.000064232-2. Interessada: Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - 33 

PROGESP. Assunto: Homologação da Portaria R. 2024.612 que autorizou ad referendum a 34 

abertura de Processo Seletivo Simplificado para contratação de 41 professores 35 

colaboradores, não integrantes da carreira docente, da UEPG. Relatora: Conselheira Eliane 36 

de Fátima Rauski; 5 - Processo nº: 24.000064265-9. Interessada: Pró-Reitoria de Gestão 37 

de Pessoas - PROGESP. Assunto: Homologação da Portaria R. 2024.613 que autorizou ad 38 

referendum a abertura de Processo Seletivo Simplificado para contratação de 11 professores 39 

colaboradores, não integrantes da carreira docente, da UEPG. Relatora: Conselheira Eliane 40 

de Fátima Rauski; 6 - Processo nº: 24.000061641-0. Interessada: Pró-Reitoria de 41 

Extensão e Assuntos Culturais - PROEX. Assunto: Aprovação da assinatura do Acordo de 42 

Cooperação 29/2024 a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 43 

através da Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais e a Fundação de Apoio ao 44 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta 45 

Grossa, visando o desenvolvimento da atividade de extensão para a oferta de Workshop 46 

conforme Proposta de Evento denominado “22° Encontro Conversando Sobre a Extensão - 47 

CONEX e 7° Encontro Anual de Extensão Universitária - EAEX - Extensão como 48 
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Componente Curricular: Desafios no contexto da implementação”; sob Gestão e Fiscalização 49 

das professoras Marina Totentino Marinho e Beatriz Gomes Nadal. Relatora: Conselheira 50 

Beatriz Gomes Nadal; 7 - Processo nº: 24.000052298-0. Interessada: Coordenadoria de 51 

Desportos e Recreação - CDR. Assunto: Aprovação da assinatura do Acordo de Cooperação 52 

27/2024 a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa, através da Pró-53 

Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 54 

Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o 55 

desenvolvimento do evento “69º Jogos Estudantis da Primavera”; sob Gestão e Fiscalização 56 

dos servidores Rodolfo André Dellagrana e Werner Eisner. Relator: Conselheiro Emerson 57 

Martins Hilgemberg; 8 - Processo nº: 24.000063222-0. Interessada: Fundação de Apoio 58 

ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 59 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência de bem doado para o 60 

patrimônio da UEPG, alocado no Hospital Universitário Materno Infantil. Relator: 61 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 9 - Processo nº: 24.000063469-9. Interessada: 62 

Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da 63 

Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência de 64 

bens doados para o patrimônio da UEPG, alocados em diversos órgãos. Relator: Conselheiro 65 

Emerson Martins Hilgemberg; 10 - Processo nº: 24.000068458-0. Interessada: Fundação 66 

de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade 67 

Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência de bens doados 68 

para o patrimônio da UEPG, alocados em diversos órgãos. Relator: Conselheiro Emerson 69 

Martins Hilgemberg; 11 - Processo nº: 24.000068479-3. Interessada: Fundação de Apoio 70 

ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 71 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência de bens doados para o 72 
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patrimônio da UEPG, alocados no Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais. 73 

Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 12 - Processo nº: 22.000065912-3. 74 

Interessado: Jorge Iulek. Assunto: Relatório Final das Atividades desenvolvidas durante 75 

Estágio de Pós-Graduação, junto à Universidade Rutgers - Estados Unidos. Relatora: 76 

Conselheira Margarete Aparecida dos Santos; 13 - Processo nº: 24.000065822-9. 77 

Interessado: Antonio Liccardo. Assunto: Aprovação da concessão de bolsa na conformidade 78 

do Termo Individual de Participação em Projeto, pela FAUEPG. Relatora: Conselheira 79 

Margarete Aparecida dos Santos; 14 - Processo nº: 24.000054441-0. Interessado: 80 

Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de 81 

Cooperação a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 82 

Confederação Universitária de Docentes - Bolívia, visando a colaboração internacional em 83 

diferentes programas de ensino e investigação com o objetivo de melhorar a formação de 84 

seus professores; sob coordenação do Escritório de Relações Internacionais. Relatora: 85 

Conselheira Sandra Maria Scheffer; 15 - Processo nº: 24.000055584-5. Interessada: 86 

Comissão de Estudos. Assunto: Aprovação quanto ao mérito da parte administrativo-87 

financeira do novo Curso de Bacharelado em Psicologia, da UEPG. Relatora: Conselheira 88 

Sandra Maria Scheffer; 16 - Processo nº: 24.000065607-2. Interessado: Robson Laverdi. 89 

Assunto: Aprovação da concessão de bolsa na conformidade do Termo Individual de 90 

Participação em Projeto, pela FAUEPG. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 17 - 91 

Processo nº: 24.000065615-3.  Interessado: Niltonci Batista Chaves. Assunto: Aprovação 92 

da concessão de bolsa na conformidade do Termo Individual de Participação em Projeto, 93 

pela FAUEPG. Relatora: Silvana Oliveira; 18 - Processo nº: 24.000068428-9. Interessado: 94 

Edson Armando da Silva. Assunto: Aprovação da concessão de bolsa na conformidade do 95 
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Termo Individual de Participação em Projeto, pela FAUEPG. Relatora: Conselheira Silvana 96 

Oliveira; 19 - Processo nº: 24.000051253-4. Interessada: Jeaneth Nunes Stefaniak. 97 

Assunto: Afastamento das respectivas atividades para cursar Estágio de Pós-Graduação, na 98 

Universidade de Coimbra - Portugal, no período de 03 de fevereiro de 2025 a 03 de 99 

fevereiro de 2026. Relatora: Conselheira Adriana Timoteo dos Santos; 20 - Processo 100 

nº: 24.000063884-8. Interessado: Leandro Cavalcante Lipinski. Assunto: Afastamento das 101 

respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de participar de treinamento 102 

e execução do projeto “Aplicação da inteligência artificial para diagnóstico da esteato-103 

hepatite por ultrassonografia em modelo animal”, na Universidade de Leipzig, no período 104 

de 1º de abril a 31 de maio de 2025. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 21 - Processo nº: 105 

24.000065385-5. Interessado: Marcelo de Oliveira Dreweck. Assunto: Afastamento das 106 

respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de participar de treinamento 107 

e execução do projeto “Aplicação da inteligência artificial para diagnóstico da esteato-108 

hepatite por ultrassonografia em modelo animal”, na Universidade de Leipzig, no período 109 

de 1º de abril a 10 de maio de 2025. Relator: Júlio César Miné. Constatada a existência de 110 

quórum regimental, a Presidência da mesa cumprimentando a todos os presentes deu início 111 

a reunião, colocando em aprovação a Ata sob número 10/2024, referente à reunião 112 

realizada no dia trinta de setembro de dois mil e vinte e quatro, que não havendo óbice, 113 

foi aprovada por unanimidade; ato contínuo procedeu a chamada dos processos inseridos 114 

na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque, quando houve menção ao item 115 

15 pela Conselheira Sandra Maria Scheffer e itens 16, 17 e 18 pelo Conselheiro Miguel Archanjo 116 

de Freitas Junior, sendo os demais processos aprovados por unanimidade. Não havendo 117 

inclusão de matéria, passou a pauta de destaques cedendo palavra à Conselheira Sandra 118 

Maria Scheffer referente ao item 15. A Conselheira agradeceu, na qualidade de Presidente 119 
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da Comissão de estudos para a elaboração do curso de Psicologia, a Reitoria, aos Setores 120 

de Ciências Sociais Aplicadas - SECISA,  Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA e Ciências 121 

Humanas, Letras e Artes - SECIHLA, mencionando ser o curso intersetorial, agradecendo 122 

especialmente os professores que fizeram parte da comissão: Júlio César Miné, Gonçalo 123 

Cassins Moreira do Carmo, Gilmar Batista Mazurek, Oriomar Skalinski Junior, Marcelo Alves 124 

da Silva, Karen Ribeiro, Cleide Lavoratti. Lenir Aparecida Mainardes da Silva; Lislei 125 

Teresinha Preuss e Reidy Rolim de Moura; destacou que o curso atenderá as demandas da 126 

sociedade de Ponta Grossa e região e que superou as expectativas do potencial da UEPG; 127 

relatou que a Comissão se dedicou tanto técnica quanto politicamente, para resolver todos 128 

os problemas e que embora seja uma nova diretriz curricular nacional, o curso reflete a 129 

identidade da UEPG e contempla quatro (4) áreas: da saúde, educacional, social e 130 

organizacional; finalizando expôs que a partir desse momento a expectativa seria em 131 

relação ao início do curso. O Presidente agradeceu e parabenizou à Conselheira Sandra 132 

Maria Scheffer e a Comissão pelo trabalho rápido e eficiente na criação do curso, 133 

destacando a maturidade das relações entre os Setores, sem disputas de poder; parabenizou 134 

igualmente a equipe da Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD pela aprovação nos 135 

trâmites internos e o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE que analisou o projeto; 136 

mencionou que a criação dos cursos na UEPG são frutos das necessidades da comunidade e 137 

que há uma demanda muito grande por cursos de Psicologia, principalmente no período 138 

pós-pandemia; citou ainda, que havia demanda para outros cursos, como o de Medicina 139 

Veterinária, esse porém, com a necessidade de muitos recursos financeiros, humanos e um 140 

Hospital Veterinário que não possui órgão financiador, diferentemente de Hospital 141 

Universitário que tem financiadores como o Sistema Único de Saúde - SUS e a Secretaria 142 

de Estado da Saúde - SESA; sugeriu que, em caso de aprovação do curso de Arquitetura e 143 

havendo possibilidade, poderia ser realizado um vestibular extemporâneo para ambos os 144 
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cursos, dessa forma, possibilitando que as aulas possam iniciar com os demais cursos, 145 

seguindo o calendário universitário, oferecendo mais oportunidades aos candidatos e 146 

esclareceu que o vestibular somente poderá ser ofertado após a aprovação dos cursos pelos  147 

órgãos estaduais; finalizando solicitou que ficasse claro no processo que os custos do curso 148 

serão arcados pela UEPG. Em seguida a Conselheira Nilvan Laurindo Sousa fazendo uso da 149 

palavra, expressou contentamento pela aprovação do curso de Psicologia, lembrando ser 150 

uma demanda antiga tanto da Universidade como da sociedade, tendo o curso um grande 151 

potencial nas atividades de extensão e de atendimento da comunidade, enfatizando ainda 152 

a oferta do curso numa instituição pública, uma vez que é ofertado apenas em instituições 153 

particulares do município; parabenizou a estrutura do curso que incluiu referências 154 

extremamente positivas e significativas, citando autores como Eliete Safioti, Neusa Santos 155 

Souza, Abdias do Nascimento e Clóvis Moura, que trazem uma expectativa de discutir a 156 

sociedade, considerando os sujeitos e seus sofrimentos na perspectiva do sujeito negro, sendo 157 

um aspecto muito positivo e inovador e parabenizou a comissão e todos os envolvidos por 158 

esse cuidado e sensibilidade na estruturação do curso. O Senhor Presidente agradeceu pela 159 

reflexão da Conselheira e lembrou que a Universidade como um todo é inclusiva, dessa 160 

forma o curso não poderia deixar de ter essa perspectiva inclusiva. O Senhor Vice-Reitor 161 

Professor Ivo Mottin Demiate cumprimentou a Comissão pelo excelente trabalho de 162 

elaboração do curso de Psicologia e mencionou a questão dos investimentos do curso e a 163 

necessidade de se fazer um ajuste, salientando que no caso da aquisição de materiais 164 

didáticos pedagógicos está previsto para o terceiro ano e para construção ou adaptação 165 

de salas o investimento está previsto para o quarto ano. O Presidente reforçou a 166 

necessidade de deixar claro que todas as eventuais despesas previstas no projeto serão 167 

arcadas pela Universidade sem necessidade de orçamento extra para que isso ocorra; 168 

relembrou que o curso de Turismo, funcionou por muitos anos sem infraestrutura e que 169 
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apenas recentemente foram construídos dois laboratórios, ressaltando o compromisso da 170 

gestão em atender todas as demandas dos cursos, inclusive as do curso de Psicologia; 171 

explicou como funcionaria a questão da previsão orçamentária na Lei Orçamentária Anual 172 

- LOA, caso as despesas estejam previstas no projeto, o que atrasaria e inviabilizaria o curso. 173 

O Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg informou que, de acordo com a Lei Geral das 174 

Universidades - LGU, há um aporte adicional para o custeio dos cursos novos, de cem por 175 

cento (100%) no valor de alunos equivalentes nos três primeiros anos do curso. O Senhor 176 

Presidente reforçou a importância dessa informação e mencionou que no quarto ano da 177 

LGU será realizada uma reavaliação, assim, quando houver mais alunos, 178 

consequentemente serão solicitados mais códigos de vagas para professores, esclarecendo 179 

que é um conjunto de ações que vem sendo realizados na graduação e na pós-graduação, 180 

juntamente com a Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - PRAE para manter os alunos 181 

matriculados nos cursos e aumentar o número desses, observando que nos últimos anos já 182 

houve um aumento de mais de mil e duzentos (1200) alunos; citou histórico, que revela a 183 

diminuição do número de alunos formados ao longo dos anos a partir de dois mil e dez e 184 

especialmente no período pós-pandemia e convidou a todos para fazer análise dessa 185 

diminuição do número de alunos formados na UEPG, enfatizando a tentativa de reverter 186 

essa situação, com investimentos nos cursos existentes, remodelando os que não estão 187 

funcionando bem e abrindo novos cursos. Em seguida colocou em aprovação a matéria, 188 

sendo aprovada por unanimidade. Retomando a pauta de destaques passou a palavra ao 189 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior referente aos itens 16, 17 e 18. Fazendo uso da 190 

palavra o Conselheiro supracitado primeiramente a respeito do processo do curso de 191 

Psicologia destacou o trâmite realizado paralelamente entre a PROGRAD e o CEPE, com 192 

isso agilizando o processo e o empenho da equipe da PROGRAD que se dedicou na correção 193 

do projeto, inclusive em final de semana; referente ao destaque da pauta sobre os projetos 194 
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NAPIS, manifestou a necessidade de estabelecer um padrão para aprovação, a fim de 195 

garantir transparência e publicidade das ações, especialmente na escolha de pessoas 196 

envolvidas; rememorou discussão já realizada nesse Conselho sobre o assunto ressaltando a 197 

importância de dar visibilidade a esses processos, uma vez que se está lidando com recursos 198 

públicos; esclareceu não se tratar de qualquer desconsideração da competência dos 199 

professores envolvidos, mas sim a ausência de instrução documental para dirimir todas as 200 

dúvidas, assegurando clareza e tranquilidade nas votações do Conselho. A Conselheira 201 

Silvana Oliveira reforçou que esses processos precisariam ser de alguma forma instruídos 202 

pela Fundação Araucária, mencionando que o modo de funcionamento dos NAPIS 203 

continua da mesma forma, como quando discutido anteriormente; enfatizou a necessidade 204 

de maior transparência e publicidade nos processos, em especial na formação dos grupos e 205 

na concessão de bolsas aos professores e sugeriu que em cada processo fosse incluído o 206 

histórico de formação desses, como foram feitos os convites e quais os grupos de pesquisa 207 

que foram habilitados para compor esses NAPIS, salientando que essas informações 208 

deveriam ser divulgadas via edital da Fundação Araucária; sugeriu que a Pró-Reitoria de 209 

Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP poderia assumir a tarefa política para cobrar nas 210 

reuniões da Fundação Araucária maior publicidade desses processos. Em seguida a 211 

Conselheira Jesiane Stefania da Silva Batista fazendo uso da palavra relatou que estaria 212 

diretamente envolvida com dois NAPIS e indiretamente com outro; observou que não há 213 

uma sistemática única por parte do governo, já que cada NAPI possui um processo 214 

diferenciado e que muitas vezes os editais da Fundação Araucária já são direcionados para 215 

alguns NAPIS, tendo em vista demandas bem específicas em alguns casos, sendo uma das 216 

premissas da Fundação Araucária de que as equipes sejam multidisciplinares e multi-217 

institucionais; que seria difícil o questionamento aos pesquisadores, tendo em vista todos 218 

esses fatores específicos; informou que no mês de dezembro haverá reunião na Fundação 219 
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Araucária com todos os NAPIS para apresentação de resultados preliminares e discussões 220 

dos problemas e desdobramentos desses, mencionando a importância da participação da 221 

Instituição a fim de esclarecer essas preocupações. A Conselheira Rosângela Maria Silva 222 

Petuba indagou quais seriam as normas e diretrizes de financiamentos dos NAPIS e de onde 223 

viriam esses recursos, especialmente em um cenário de escassez de recursos para pesquisa e 224 

quais regras regem a distribuição desses recursos, expondo preocupação quanto a uma 225 

sensação de direcionamento desses recursos, gerando percepção de desigualdade, dessa 226 

forma, no que tange a financiamentos as instituições devem estar mais seguras a respeito. 227 

O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate relatou brevemente sua participação 228 

no Conselho Superior da Fundação Araucária, na qual tem se discutido a política atual de 229 

chamadas públicas e que a Associação Paranaense das Instituições de Ensino Superior 230 

Público - APIESP tem se empenhado em aumentar os recursos destinados a essas chamadas; 231 

que a Fundação Araucária acabara de lançar chamada pública no valor de vinte milhões 232 

de reais (R$ 20.000.000,00) para instituições estaduais, federais e particulares e com 233 

aporte da Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI de mais dez 234 

milhões de reais (R$ 10.000.000,00) para as universidades estaduais, garantindo assim, 235 

uma distribuição de recursos significativa; destacou que a política do NAPI está se 236 

consolidando e que os pesquisadores com maior articulação no estado estão liderando os 237 

NAPIS; que a participação de pesquisadores da UEPG tem avançado, porém ainda sendo 238 

um pouco tímida frente as outras universidades e ressaltou que essas participações são 239 

importantes institucionalmente e que não seria uma política ruim, porém, se faziam 240 

necessárias algumas reflexão a respeito para se avançar; finalizando enfatizou ser um 241 

assunto importante e que a relação com a Fundação Araucária demanda bastante 242 

articulação, tendo em vista o grupo de pesquisadores ser muito grande e engajados. 243 

Seguidamente o Conselheiro Renê Francisco Hellman esclareceu que há um movimento de 244 
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todas as Pró-Reitorias de Pesquisa e Pós-Graduação das universidades estaduais, federais 245 

e privadas para pressionar a Fundação Araucária para maior clareza a respeito dos NAPIS 246 

e de como se dá a seleção dos pesquisadores; que essa demanda teria sido levada ao 247 

Secretário da SETI Professor Aldo Nelson Bona em reunião de Pró-Reitores realizada na 248 

Universidade Estadual do Centro Oeste - UNICENTRO, quando esse se comprometeu a 249 

estreitar conversa mais objetiva com a Fundação Araucária para encontrar um caminho 250 

de melhor publicizar e estabelecer procedimentos que contemplem as universidades nessa 251 

discussão, uma vez que as Pró-Reitorias de Pesquisa não tem acesso a essas informações; 252 

expôs que as Pró-Reitorias são cientificadas das participações nos NAPIS, quando esses já 253 

estão consolidados, inclusive em alguns casos envolvendo as Fundações de Apoio das 254 

universidades; que o processo também é uma inovação e experimentação da Fundação 255 

Araucária e que nesse primeiro momento, os NAPIS foram direcionados para pesquisadores 256 

e temas que pudessem de fato congregar essa rede de pesquisadores no estado como um 257 

todo. A Conselheira Nilvan Laurindo Sousa questionou qual seria o entendimento da 258 

Procuradoria Jurídica - PROJUR em relação aos termos para autorização ou deliberação 259 

do Conselho e expressou preocupação quanto a aprovação de apenas uma parte do 260 

processo, uma vez que seria necessária compreensão da totalidade do mesmo para 261 

deliberação. O Presidente retomando a palavra relatou brevemente a sistemática de 262 

funcionamento da Fundação Araucária, quando os recursos eram divididos e distribuídos 263 

conforme a demanda por áreas, a partir dos projetos submetidos para aquela Fundação e 264 

avaliados por comitês de áreas; lembrou que, as partir dos anos de dois mil e treze e dois 265 

mil e quatorze os comitês de área não eram mais acionados e não faziam mais a 266 

distribuição dos recursos para pesquisa, sendo que os projetos eram encaminhados apenas 267 

para avaliação, porém sem saber quais seriam aprovados; explicou que recentemente, a 268 

Fundação Araucária criou os Novos Arranjos de Pesquisa e Inovação - NAPIS, que não 269 
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seguem o formato de edital, uma vez que o pressuposto seria a organização de um grupo 270 

de pesquisadores em torno de demandas específicas e necessárias para o Estado, com 271 

financiamento direto, saindo completamente da alçada das reitorias, das pró-reitorias, de 272 

grupos de pesquisas e dos editais; esclareceu que o processo é seguro, uma vez que foi 273 

aprovado pela Fundação Araucária e esse Conselho não teria que aprovar a indicação ou 274 

o currículo dos professores para participarem dos projetos, portanto, não havendo nenhuma 275 

responsabilidade jurídica para este Conselho, mas apenas regulamentar do ponto de vista 276 

administrativo a participação desses professores pesquisadores nesse NAPI, dessa forma não 277 

havendo nenhum problema na aprovação, destacando que inclusive a participação em 278 

grupos de pesquisa desta natureza em rede, qualifica e ranqueia melhor a Universidade ou 279 

seja, quanto maior o número de pesquisadores envolvidos, maior será a inserção da UEPG 280 

no universo da pesquisa e maior o impacto das pesquisas na esfera estadual, federal e 281 

internacional; manifestou que seria bom ter um grande número de pesquisadores da UEPG 282 

nos NAPIS e futuramente de agentes universitários também, com a aprovação da 283 

regulamentação para a participação desses nas pesquisas; informou ainda, que foi levada 284 

questão ao Conselho da Fundação Araucária, sobre a necessidade de se pensar em outras 285 

formas de financiamento, uma vez que a pesquisa básica também precisa de 286 

financiamento, tendo em vista que nessas não houve aumento no número de bolsas, ao 287 

contrário dos NAPIS; citou que os NAPIS apresentam alguns problemas administrativos, 288 

uma vez que não existe indicação de participação da Instituição em demandas desses 289 

projetos e expôs que encaminhará sugestão à Fundação Araucária e à SETI para que os 290 

professores ao se candidatarem aos NAPIS, solicitem uma carta de aceite das Pró-Reitorias 291 

de Pesquisa para que as Universidades tenham um controle mínimo dessas participações e 292 

qual a contrapartida necessária que deverão disponibilizar; relatou que os professores 293 

interessados, relacionados aos processos de destaque, procuraram a Reitoria para saber do 294 
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interesse da UEPG nesse NAPI específico, uma vez que haverá um impacto no Museu e nas 295 

pesquisas realizadas tanto no mestrado como no Departamento de História; que nesse caso 296 

externalizou um aceite verbal, ponderando que, deveria ter feito através de documento 297 

para constar no processo; que nesse caso específico, o governo solicitou pesquisadores dos 298 

museus e da Rede Paranaense de Museus e que haverá um investimento na estrutura dos 299 

Museus da UEPG; quanto a origem dos recursos explicou que o governo do estado 300 

implementou a política de investimento de dois por cento (2%) da arrecadação estadual 301 

para ciência, tecnologia e extensão, aumentando significativamente os recursos disponíveis 302 

para pesquisa e lembrou que os governos anteriores utilizavam um por cento e meio (1,5%) 303 

desse recurso para pagamento da folha dos servidores do estado e que esse recurso 304 

possibilitou também a realização do projeto de acessibilidade na UEPG. Não havendo mais 305 

manifestação colocou em votação os processos que foram aprovados por unanimidade. 306 

Esgotada a pauta regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra para quem dela 307 

quisesse fazer uso, quando manifestou-se a Conselheira Beatriz Gomes Nadal que 308 

primeiramente agradeceu o apoio de todos que participaram do Encontro Conversando 309 

Sobre Extensão - CONEX e o Encontro Anual de Extensão - EAEX, ressaltando que nesse 310 

ano os eventos foram na modalidade presencial, tendo sido muito frutífero; seguidamente 311 

estendeu convite para a abertura do Festival Nacional de Teatro - FENATA no próximo 312 

dia sete de novembro às dezenove horas e trinta minutos, no Cine-Teatro Ópera, com a 313 

peça de abertura “A Iluminada”, com a atriz Heloísa Perissé. O Senhor Presidente salientou 314 

a participação maciça dos coordenadores nos eventos CONEX e EAEX e agradeceu a todos, 315 

especialmente o apoio dos Diretores dos Setores que colaboraram na divulgação do evento. 316 

Em seguida, fazendo uso da palavra o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior 317 

convidou para a abertura na presente data, do Fórum das Licenciaturas com o tema 318 

“Curricularização da Extensão na formação de professores”, a partir das dezenove horas no 319 
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Centro Integrar, na sequência informou que no último dia vinte e cinco fora realizada uma 320 

reunião, a qual contou com praticamente cem por cento (100%) dos coordenadores de 321 

curso, demonstrando o comprometimento desses com o desenvolvimento dos cursos; expôs 322 

que a reunião fora produtiva, sendo abordados os assuntos do processo de matrícula e o 323 

trabalho da comissão de flexibilização curricular, que também participou da reunião para 324 

esclarecer dúvidas, especialmente sobre a reprovação e retenção, enfatizando que a 325 

reprovação permanece, porém, a retenção na série foi flexibilizada; se colocou à disposição 326 

para casos de dúvidas a fim de prestar as informações adequadas sobre o assunto. O 327 

Presidente destacou a participação das coordenações e professores nesse processo de 328 

alteração do regime acadêmico e também se colocou à disposição para participar de 329 

reuniões para esclarecimentos sobre o assunto. Na sequência o Conselheiro Adilson Luiz 330 

Chinellato relatou preocupação quanto a falta de orçamento para pagamentos de diárias 331 

e passagens, ocorrido na semana anterior e indagou se havia alguma previsão a respeito. 332 

O Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg informou que a situação estará resolvida já no 333 

próximo dia vinte e nove no período da manhã, explicando que ocorrera uma utilização 334 

de recursos além do previsto nos últimos meses, porém dentro da legalidade e dessa forma 335 

comprometendo o orçamento da fonte 703 referente a convênio; salientou que o recurso 336 

existe, faltando apenas a autorização orçamentária para executar despesas que já estão 337 

autorizadas. Retomando a palavra o Senhor Presidente reforçou o esclarecimento a 338 

respeito do funcionamento do orçamento e que seria necessário aguardar o estado 339 

autorizar as despesas, o que deverá ocorrer até amanhã, portanto; mencionou que houve 340 

comentários de que a Universidade estaria sem recursos, seria isso uma inverdade e afirmou 341 

que essas despesas serão pagas já na sequência; informou ainda que a SETI teria transferido 342 

à UEPG um milhão, trezentos e oitenta mil reais (R$ 1.380.000,00) para segurança 343 

financeira desse final de ano. Seguidamente a Conselheira Eliane de Fátima Rauski desejou 344 



226 

 

 

 

 

 

Av. Gal. Carlos Cavalcanti, nº 4748 | Campus em Uvaranas | Ponta Grossa - Paraná 
(42) 3220-3231 | www.uepg.br | reitoria@uepg.br 

 

um feliz dia do servidor a todos da carreira técnica que contribuem para o sucesso da 345 

Instituição; informou também, que em parceria com a Diretoria de Assuntos Culturais - 346 

DAC da Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais - PROEX, estava sendo inaugurada 347 

uma galeria, no corredor da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP, a fim de 348 

realizar constantes exposições, sendo a primeira, já disponível, do acervo da PROEX, 349 

justificou que a iniciativa visava beneficiar aqueles que tem dificuldades de visitar a galeria 350 

da PROEX para apreciar as obras; lembrou que fora encaminhado e-mail a todos os 351 

servidores e professores solicitando a composição de duas equipes de vinte (20) pessoas 352 

cada, para a gincana no próximo dia nove de novembro, como parte de atividade da 2ª 353 

edição do Campus Parque, organizada pelos alunos do curso de Educação Física e solicitou 354 

divulgação, enfatizando que a confirmação antecipada seria necessária para organizar as 355 

camisetas dos times da UEPG. O Presidente parabenizou todos pelo dia dos Servidores na 356 

presente data e pelo dia dos Professores ocorrido no último dia quinze e informou que fora 357 

produzido um vídeo com homenagens aos servidores e professores que estavam se 358 

aposentando; lembrou ainda o jantar a ser realizado no próximo dia dois de dezembro na 359 

Churrascaria Estrela de Prata, de confraternização e agradecimento pela parceria dos 360 

servidores e professores ao longo do ano; destacou que o jantar não será pago com recursos 361 

públicos e sim, com recursos reservados de salários da gestão. Em seguida a Conselheira 362 

Margarete Aparecida dos Santos relatou que fora encaminhado um processo pelo 363 

Colegiado Setorial do Setor de Ciências Exatas e Naturais - SEXATAS, após ser discutido em 364 

reunião a respeito da saúde dos usuários do Bloco L, por conta das obras de acessibilidade 365 

naquele local; explicou que o pedido do Colegiado seria para condições de trabalho, uma 366 

vez que há muito pó, barulho e um cheiro forte de cola e considerando ainda, que algumas 367 

pessoas tem apresentado problemas de saúde, como crises de asma; que após muita 368 

reclamação o Colegiado decidiu solicitar ajuda, para que seja possível concluir o ano letivo 369 
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sem interrupção das obras; que no referido processo estariam incluídas fotos e vídeos do 370 

local a fim de demonstrar como se encontra o ambiente. O Presidente manifestou que todos 371 

os esforços estariam sendo feitos para minimizar os impactos das obras e reforçou que essa 372 

é essencial para tornar a Universidade verdadeiramente inclusiva, lembrando que 373 

atualmente, cinco por cento (5%) das vagas do vestibular são destinadas a pessoas com 374 

deficiência e enfatizou que a UEPG estava desatualizada, pois essa nunca foi uma 375 

demanda tão proeminente; referiu que houve comentários desrespeitosos sobre o tamanho 376 

da reforma em relação ao número de pessoas com deficiência e assegurou que a obra se 377 

justificaria por apenas uma pessoa com deficiência; argumentou que obras geram 378 

transtornos e que obviamente impactam ainda mais em áreas com grande fluxo de pessoas, 379 

como o Bloco L, que possui muitos laboratórios, cujas atividades não podem ser transferidas; 380 

sugeriu que a Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN, Prefeitura do Campus 381 

Universitário - PRECAM e PROGRAD analisem conjuntamente espaços alternativos para 382 

que as pessoas possam realizar suas atividades; expôs não ser viável realizar as obras apenas 383 

à noite ou durante as férias, como sugerido por várias pessoas, uma vez que as obras devem 384 

durar cerca de dois anos e solicitou que o Setor sugira medidas que possam atender suas 385 

necessidades, dentro do possível, para tentar reduzir os impactos das obras. A Conselheira 386 

Margarete Aparecida dos Santos mencionou que não foram feitas sugestões por receio de 387 

propor algo inviável, sendo necessário confirmar primeiramente com alguns órgãos as 388 

possibilidades, evitando qualquer tipo de imposição do Setor, como por exemplo, as 389 

atividades administrativas e aulas serem realizadas remotamente. O Presidente esclareceu 390 

que seriam importantes essas sugestões, para que sejam decididas conjuntamente, se são 391 

viáveis ou não. Em seguida o Administrador da PRECAM Professor Elias Pereira relatou que 392 

houve muitas reclamações a respeito de sujeira, barulho e poeira, sendo a empresa 393 

informada a respeito e que na medida do possível os métodos de trabalho estão sendo 394 
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adaptados para tentar minimizar os problemas; reforçou que seria inviável realizar as obras 395 

no período da noite, finais de semana e férias, conforme sugestões, tendo em vista a grande 396 

quantidade de trabalho a ser executado e pediu compreensão de todos, lembrando que as 397 

obras atendem tanto exigência do Ministério Público quanto uma demanda institucional; 398 

reiterou que todos os esforços serão empreendidos para resolver os problemas e solicitou 399 

que as reclamações sejam encaminhadas diretamente a ele para tratar com a empresa e 400 

resolver os problemas o mais rápido possível; finalizando, informou que há engenheiros 401 

responsáveis da UEPG à disposição, única e exclusivamente para cada um dos lotes da obra. 402 

A Conselheira Margarete Aparecida dos Santos explicou que na reunião setorial, foram 403 

discutidas maneiras de evitar um posicionamento radical e chegar num meio termo; que o 404 

ponto crítico teria sido a remoção de pisos durante a semana do recesso, que embora a 405 

empresa tenha atendido o pedido para retirar o piso nesse período, não providenciou 406 

isolamento ou aspiração, resultando em quantidade muito grande de pó em todas as salas 407 

e laboratórios e que por conta disso foi acusada de inatividade administrativa. Em seguida 408 

a Conselheira Andrea Tedesco expôs que tem acompanhado as obras continuamente e 409 

mencionou a ausência de comunicação imediata dos problemas, ponderando que isso 410 

prejudica a resolução dos problemas; explicou a necessidade da instalação de rampas e o 411 

lixamento dos pisos de granitina para evitar acidentes; reforçou a necessidade de 412 

comunicação direta e imediata com a equipe de gestão para futuras intervenções, 413 

lembrando que as escolhas são realizadas não por preferências pessoais e sim por razões 414 

técnicas; que o método para lixamento do piso de granitina poderia ter sido alterado, 415 

porém como as reclamações não foram encaminhadas imediatamente, não houve tempo 416 

hábil para informar a empresa e essa acabou comprando todos os insumos para a reforma, 417 

dessa forma, inviabilizando qualquer modificação no método utilizado. O Presidente 418 

observou que se deve tentar resolver os problemas da melhor maneira possível e que o bom 419 
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senso deve sempre prevalecer, sugeriu criar ambientes onde todos do administrativo possam 420 

trabalhar, lembrando que esse será um problema em todos os setores da UEPG, sendo que 421 

na questão dos laboratórios será necessário um planejamento melhor, mas que o objetivo 422 

será buscar alternativas para adequar atividades em outras aéreas, tentando minimizar o 423 

impacto nas atividades tanto docentes como administrativas. A Conselheira Rosangela 424 

Maria Silva Petuba indagou se os cinco por cento (5%) dos alunos da UEPG que teriam 425 

algum tipo de deficiência, mencionados anteriormente pelo Presidente, seriam dos inscritos 426 

no vestibular ou dos alunos da UEPG. O Senhor Presidente explicou que a partir de dois mil 427 

e vinte e dois, por força de lei estadual, cinco por cento (5%) das vagas em vestibulares 428 

devem ser destinadas a pessoas com deficiência (PCD), o que traz muitos e novos desafios, 429 

pois além da acessibilidade, há uma necessidade de atendimento principalmente para os 430 

casos de autismo, que necessitam de acompanhamento especial por parte dos professores, 431 

ressaltando que há um sério problema nesse caso, pois existem alguns que são resistentes a 432 

ensinar esses alunos; esclareceu que todas as medidas estão sendo tomadas para esses 433 

atendimentos, como o acompanhamento pelos pedagogos de educação especial. 434 

Retomando a palavra a Conselheira Rosangela Maria Silva Petuba indagou qual a postura 435 

da Reitoria a respeito do ofício encaminhado pela Seção Sindical dos Docentes da 436 

Universidade Estadual de Ponta Grossa - SINDUEPG referente as questões das obras e expôs 437 

que seria interessante responder a nota, com diplomacia, porém com firmeza e claramente, 438 

com informações a respeito da exigência das obras e o tempo de duração, destacando que 439 

normalmente as pessoas ouvem apenas uma versão dos fatos; sugeriu dar mais publicidade 440 

das obras, bem como conversar com todos os Diretores de Setor para que tomem ciência 441 

de todas essas questões que poderão ocorrer, para que possam fazer planejamento 442 

referente as condições de trabalho nos locais que serão afetados. O Presidente esclareceu 443 

que houve uma conversa do Administrador da PRECAM Professor Elias Pereira com o 444 
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SEXATAS e que o mesmo já teria repassado a programação e o calendário para que todos 445 

se preparassem; quanto a nota do SINDUEPG informou que será respondida e ponderou 446 

que esse lançou nota sem ao menos ouvir a outra parte e destacou que isso vem ocorrendo 447 

sistematicamente, observando que primeiramente condenam publicamente, sem dar o 448 

direito do contraditório, refletindo não ser uma atitude correta do ponto de vista jornalístico 449 

e ético. O Administrador da PRECAM Professor Elias Pereira relatou que houve reuniões 450 

com os Diretores dos Setores, quando foi levantada a possibilidade de conversar com os 451 

Chefes de Departamento e os Coordenadores, houve o entendimento de que não seria 452 

interessante naquele momento e afirmou que nunca foi realizada uma reforma tão grande 453 

na UEPG; se colocou à disposição para participar de reuniões e prestar esclarecimentos, uma 454 

vez que se observa que há muitas informações incorretas circulando sobre esse processo da 455 

reforma e que acabam gerando algumas críticas indevidas. O Presidente reforçou a 456 

disposição da PRECAM e PROPLAN em realizar reuniões com os departamento e órgãos 457 

para esclarecimentos necessários. Em seguida, a Conselheira Ana Claudia Barana 458 

primeiramente parabenizou o Professor Elias Pereira pelo planejamento da obra e 459 

mencionou que esse de fato tem funcionado, que foi encaminhado ao Setor e que os 460 

professores foram avisados, porém, muitos não sabiam como seria o tratamento da 461 

granitina, o qual realmente causou transtornos como muito pó e barulho; sugeriu que, 462 

quando esse procedimento for realizado nos demais locais, sejam repassadas informações 463 

mais específicas sobre esse procedimento. O Presidente solicitou que em caso de qualquer 464 

dúvida a PRECAM e a PROPLAN sejam consultadas e sugeriu utilização de máscaras e 465 

protetores auriculares nos dias em que houver esse procedimento. A Conselheira Silvana 466 

Oliveira sugeriu que nos dias do tratamento da granitina as aulas poderiam migrar para o 467 

sistema remoto. O Senhor Presidente expôs que fora cogitada a possibilidade de aulas 468 

remotas durante o período da reforma, porém, refletiu que não existe nenhum dispositivo 469 
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legal para isso e que somente o Conselho Universitário poderá deliberar para criar esse 470 

dispositivo para o período das reformas e com previsão para casos estritamente necessários, 471 

evitando migração geral para o sistema remoto, enfatizando se tratar de uma situação 472 

bastante complexa e se colocou à disposição para sugestões. A Conselheira Silvana Oliveira 473 

sugeriu que, de imediato deveriam ser distribuídas máscaras nas entradas dos blocos onde 474 

estiver ocorrendo reforma. O Presidente solicitou que a PROGESP, através da Diretoria de 475 

Qualidade de Vida do Trabalho - DQVT providenciasse as máscaras. A Conselheira Eliane 476 

de Fátima Rauski informou que em alguns locais já havia sido providenciado máscaras e 477 

protetores auriculares e que iria reforçar para que essa demanda fosse atendida 478 

sistematicamente em todos os locais necessários. Seguidamente a Conselheira Beatriz 479 

Gomes Nadal registrou temor a respeito da ideia de ensino remoto, que seria arriscado do 480 

ponto de vista da qualidade do trabalho desenvolvido, uma vez que não há controle sobre 481 

esse tipo de atividade. Na sequência o Conselheiro Renê Francisco Hellman noticiou que 482 

onze (11) professores da UEPG foram selecionados como bolsistas produtividade da 483 

Fundação Araucária e que a PROPESP dará início a um programa de divulgação científica 484 

para evidenciar os pesquisadores, inclusive estimulando que concorram cada vez mais 485 

nesses editais de bolsa produtividade tanto da Fundação Araucária como do Conselho 486 

Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico - CNPq e solicitou que os Diretores 487 

de Setor, os Chefes de Departamentos e Coordenadores de Curso estimulem os professores 488 

a submeterem projetos nesses editais; comentou ainda que a Fundação Araucária também 489 

lançou edital de financiamento para pesquisa básica e aplicada e que a estimativa de valor 490 

para a UEPG seria cerca de dois milhões e quinhentos mil reais (R$ 2.500.000,00), sendo 491 

que o edital para seleção interna já está sendo preparado; finalizando, estendeu convidou 492 

para o Encontro Anual de Iniciação Científica - EAIC, nos próximos dias cinco a sete de 493 

novembro, com abertura no Grande Auditório do Campus Central, às dezenove horas, com 494 
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a palestra do Professor Ricardo Pereira com o tema “Inteligência artificial e pesquisa 495 

científica: muito além do ChatGPT” e solicitou para que todos reforcem convite aos alunos 496 

e professores, tendo em vista a relevância do tema. O Presidente ressaltou que a conquista 497 

de bolsas é muito importante para a Instituição que fica melhor avaliada, lembrando que 498 

na última avaliação da Times Higher Education - THE a UEPG ficou entre as trinta (30) 499 

melhores universidades brasileiras, demonstrando um amadurecimento de todas as áreas, 500 

não apenas da pesquisa. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate destacou a 501 

importância dos bolsistas na Instituição, sendo essenciais na submissão de projetos aos órgãos 502 

de fomento, tendo em vista que o currículo dos pesquisadores é um dos principais critérios 503 

de avaliação, favorecendo a Universidade nos rankings; relatou também que participara 504 

no último dia vinte e cinco de formatura na Universidade Tecnológica Federal do Paraná 505 

- UTFPR, na qualidade de Patrono de cinco (5) cursos de graduação, salientando maior 506 

visibilidade e demonstrando a importância da UEPG no município, assim como ocorrera 507 

nas eleições municipais, quando a Universidade era frequentemente citada pelos 508 

candidatos; finalizando, reforçou o orgulho e a importância dos professores como o maior 509 

valor da Instituição. Fazendo uso da palavra a Conselheira Nilvan Laurindo Sousa informou 510 

que o Centro Tecnológico de Pesquisa em Ciências Humanas e Sociais - CETEP fora também 511 

procurado, em função das reformas, para utilização do local para algumas aulas do 512 

Programa de Pós-Graduação em Educação, sendo atendidas na medida do possível; 513 

seguidamente parabenizou os servidores pelo seu dia e lembrou que as questões da reforma 514 

podem afetar a saúde desses, considerando as particularidades de cada um; ressaltou ainda, 515 

a necessidade do reconhecimento da pluralidade dos servidores, não devendo esses serem 516 

vistos como um quadro homogêneo, mas sim, pela sua diversidade e demandas, tanto junto 517 

à Instituição, como junto à administração, esclarecendo que sua fala seria no sentido de 518 

equidade e justiça, buscando inclusão, para não serem inviabilizados no potencial que os 519 
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servidores podem ter. O Presidente observou ser importante a questão da saúde dos 520 

servidores e sugeriu àqueles que tem problemas específicos de saúde, comunicar a 521 

PROGESP para que se possa dar atenção especial a respeito. Na sequência, a Conselheira 522 

Silvana Oliveira questionou se havia alguma previsão para início das discussões com os 523 

Colegiados Setoriais sobre o concurso de professores para o próximo ano. O Presidente 524 

informou que, assim que terminada a tramitação do regulamento do concurso, as discussões 525 

poderão ter início, enfatizando ser um assunto bastante difícil e que deverá ser resolvido 526 

com serenidade, tendo em vista situações muito diversas entre os departamentos, assim 527 

deverá ser marcada reunião com os Diretores de Setor, as Pró-Reitorias afetas e a Reitoria 528 

ainda no corrente ano, para iniciar discussão dos critérios a serem estabelecidos. A 529 

Conselheira Eliane de Fátima Rauski esclareceu que, por conta de algumas demandas de 530 

testes seletivos para professor colaborador e do Hospital Universitário - HU e considerando 531 

ainda o tamanho reduzido da equipe, houve um pequeno atraso na elaboração do 532 

Regulamento, mas que na sequência já deverá ser retomado. Seguidamente, o Senhor 533 

Presidente referente ao processo eleitoral do município, expôs que não houve nenhuma 534 

participação da Reitoria ou dos cargos da administração, em comitês e em campanhas e 535 

que essa tem sido a postura da administração; que embora a UEPG tenha sido um grande 536 

tema da campanha, especialmente em áreas como saúde e urbanismo, demostrando a 537 

relevância da Universidade, a Reitoria se absteve de apoiar qualquer candidato, 538 

garantindo com isso, uma liberdade de atuação nos próximos anos sem vínculos ou 539 

concessões políticas; em seguida propôs, tendo em vista a reeleição da Prefeita e a mesma 540 

ser integrante do Conselho Universitário, encaminhar ofício parabenizando-a e desejando 541 

uma boa gestão. Após discussão, ficou decidido que o ofício será entregue pessoalmente à 542 

Prefeita no Conselho Universitário no mês de dezembro. Não havendo nada mais a tratar, 543 

às onze horas e quarenta e seis minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e 544 
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declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos 545 

Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos 546 

presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa, vinte e 547 

oito de outubro de dois mil e vinte e quatro. 548 

ATA Nº 11/2024 549 

Miguel Sanches Neto     ____________________________________ 550 

Ivo Mottin Demiate     ____________________________________ 551 

Adilson Luiz Chinelatto    ____________________________________ 552 

Adriana Timoteo dos Santos                            ____________________________________ 553 

Andrea Tedesco     ____________________________________ 554 

Beatriz Gomes Nadal    ____________________________________ 555 

Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschläger  ____________________________________ 556 

Eliane de Fátima Rauski    ____________________________________ 557 

Emerson Martins Hilgemberg                                ____________________________________ 558 

Gilmara de Cássia Ventura (suplente)   ____________________________________ 559 

Jesiane Stefania da Silva Batista   ____________________________________ 560 

Jozia Ribeiro do Nascimento    ____________________________________ 561 

Júlio César Miné     ____________________________________ 562 

Margarete Aparecida dos Santos (suplente) ____________________________________ 563 
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Miguel Archanjo de Freitas Junior    ____________________________________ 564 

Nilvan Laurindo Sousa (suplente)     ____________________________________ 565 

Renê Francisco Hellman                      ____________________________________ 566 

Sandra Maria Scheffer                      ____________________________________ 567 

Siderlei Nascimento                  ____________________________________ 568 

Silvana Oliveira     ____________________________________ 569 

Vitória Freitas Caetano de Oliveira (suplente)    ____________________________________ 570 
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Adriana de Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli ____________________________________ 572 

Elias Pereira         ____________________________________ 573 

Luciane Pereira da Silva Navarro   ____________________________________ 574 
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Cristiane Galvão Fidelis    ____________________________________ 576 
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